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問題二
當議會有法案/議案與你或你的選
民的看法不符時，你會如何處理？
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問題三
你期望自己在本年度的會期會主動舉辦
多少次活動，以接觸市民、了解其意見？
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問題四
你期望自己在本年度會
期提出多少次質詢？
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問題五
你期望自己在今屆立法
會提出多少個議案？
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問題六
你期望自己在本年度會
期的出席率達多少？

問題一
面對政府法案/議員議案時，
首要處理的事項是什麼？

文 匯 要 聞A6

20222022年年11月月1010日日（（星期一星期一））

2022年1月10日（星期一）

2022年1月10日（星期一）

◆責任編輯：鄧逸明 ◆版面設計：黃力敬

香港文匯報記者在本月3日至9日期間向除了立法會主席梁君
彥外的89位立法會議員進行問卷調查，以了解他們對自己

的履職期望，最終收到63個有效回覆。
問卷首部分了解議員的履職取態。在處理特區政府

法案和議員議案時，38%受訪議員表示首要是了
解選民、市民意見，另有33%表示會「了解議
題背景，檢視法案/議案的漏洞」，可見在
新一屆議員心中，市民意見至關重要。不
過，許多議員接受問卷調查時都坦言，
4個選項樣樣都重要，亦要因時制宜作
決定，「首要事項好難揀。」
再進一步問到當議會有法案或議案

與自己或自己的選民的看法不符
時，議員會如何處理？52%受訪議
員選擇「提出修訂或意見」，其後
依次為「配合社會大多數市民/議會
較主流的看法作決定」（18%）、
「游說其他議員與自己一同影響法
案/議案內容」（17%）。有議員表
示，在未來的議會中，不同的聲音一
定會存在，所有選項都不能被忽略，但
相信各位議員會進行協商，共同從
香港整體利益出發解決問題。

95%承諾每月見市民
問卷第二部分則關於議

員自設的KPI（績效指
標）。市民最希望議員
能貼地了解民意，40%
議員表示本年度會期會
舉辦31次或以上的活
動，以接觸市民、了解
其意見；19%表示會舉
辦 21次至 30次活動；
36%表示會舉辦11次至
20次活動，說明絕大部分
議員都將每月見一次市民
視為基本標準，部分議員更
會每月見兩三次，非常積極。

近60%會提逾十次質詢
以往不少議員被詬病出席率低，

未有盡責履職，多名議員出席率
不足八成。是次問卷亦問到議員
對自己本年度會期出席率的期
望，89%議員表示期望自己出席
率達90%至100%，另外11%議
員則表示80%至89%。
至於要競爭、排隊提出的質詢

及議員議案方面，不少議員對自
己亦有很高期望，冀能爭取最多機
會提問提意見。59%議員表示自己本
年度會期會提出10次或以上的質詢，
45%議員表示自己今屆立法會會提出3個
或以上的議案，成為有關問題中的最主流選
項。有議員在填寫問卷時表示，提出質詢的次數受
多方面影響，很難預計未來真正提出質詢的次數，但遇到問題
並且需要提出的時候，絕對會履行自己的職責。
是次立法會議員的組成「五光十色」，社會亦關注他們會聚焦

哪些議題？受訪議員回應自己最為關注的首4項議題方面，最壓
倒性的選項為「土地房屋」，多達75%受訪議員均表示關注，其
次是「青年上流」（52%）、「基本法第二十三條立法」（48%）、
「北部都會區」發展（46%）、貧富懸殊（41%）、教育議題（40%）
等。此外，有議員亦在其他關注議題上填上科技發展、金融服

務發展、政制民主化、人才政策及恢復兩
地正常通關等。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）就第七屆立法會議
員履職期望問卷調查的結果，有政界人士接受香港
文匯報訪問時分析，調查結果顯示新一屆議員重
視民意，亦有心去提出並解決社會現有問題，
履職態度積極，相信新一屆議員能夠帶領香
港，推動經濟及民生的發展，助香港實現良
政善治。

李胥：須深入基層了解民意
就最多議員的履職取態傾向將市民意
見放在首位，亦有40%議員表示本年度
會舉辦31次或以上的活動接觸市民，了
解他們的意見，全國政協委員李胥對此
表示認同，認為新一屆議員須深入基
層，親身與市民接觸，了解香港市民真
正的需要，從中發現香港社會的根本問
題，才可準確地代表他們發聲，並形容
議員與市民的交流「多多益善」。
59%議員表示自己會在本年度會期提出

10次或以上質詢，亦有45%議員期望今屆
提出3個或以上的議案，李胥認為，這反映
出許多議員認為香港依然存在各種問題，有
待議會解決。他認為，本屆立法會共有90名議

員，只要每人都能提出數個市民真正關注的問題，並推
動予以改善，香港的民生及社會發展便能得到質的飛
躍。

蔡毅：對港良政善治有信心
上一屆立法會中，只有11人保持全勤，特別是2020

年前，多名議員出席率均不足八成。今次問卷調查中有
89%的議員期望自己出席率能達到90%至100%，其餘議
員都相信自己出席率能超過八成。港區全國人大代表蔡
毅指出，近年議會亂象及爭拗不斷，難以有效地討論民
生相關的議案，甚至一些撥款的討論都無法進行，導致
一些議員不願出席，另外有部分議員故意不出席。他認
為，調查結果反映，議員普遍認為新選制下的議會能夠
解決問題，亦會積極履職，他對香港未來的穩定及良政
善治充滿信心。
土地房屋、青年上流、「北部都會區」發展、基本法

第二十三條立法，是最多議員關注的4項議題。蔡毅認
為，這些議題均與香港社會的穩定及經濟相關，同樣是
市民最為關注的議題，反映出本屆立法會議員具備廣泛
代表性，能夠準備把握市民的需求。李胥則指出，土地
房屋、青年上流等議題，是香港最根本的矛盾，也是近
年來社會不穩定的原因之一，相信議員了解現實香港社
會的現狀，並有決心解決問題。

政界讚重視民意 履職態度積極

6363人回覆本報提問
人回覆本報提問

最關心土地房屋
最關心土地房屋

第七屆立法會議員於1月3日在立法會宣誓上任，社會對他們

都有極大期望，而議員又有何自我要求？香港文匯報日前向立法會

議員作問卷調查，以了解他們的履職期許，截至昨晚共收到七成議員、

共63個有效回覆。結果顯示，近90%回覆議員期望自己的出席率會達到九成以上，

95%議員會幾乎每月最少舉辦一次活動接觸市民。即使在需要競爭、排隊提出的議案及質詢

上，最多議員亦選擇要盡最大努力去爭取提問提意見。整體而言，最多受訪議員關注土地房屋的議

題，其他受關注的議題包括青年上流、基本法第二十三條立法及「北部都會區」發展等。

◆香港文匯報記者 鄭治祖
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問題七
以下哪些是你關注的議題？

◆根據問卷調查
結果，95%受訪立法會
議員承諾會幾乎每月至少
見市民一次。圖為第七屆
立法會議員在月初宣誓
就職。 資料圖片
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（最多可選四項）


